

35 Aniversario del MIR

Víctor Toro Ramírez

El 15 de agosto de 1965 se fundó el Movimiento de Izquierda Revolucionario (MIR), alternativa al desgaste y desprestigio de los consecutivos gobiernos liberales, conservadores, demócratacristianos y socialdemócratas. La sociedad chilena se adentraba irremediabilmente en una situación prerrevolucionaria, la crisis golpeaba las puertas del poder del estado y a todo su sistema, consecutivas salidas burguesas, reformistas burguesas se habían producido hasta el gobierno de Eduardo Frei Moltalva. El dilema revolución y/o contrarrevolución, la otra cara de una caldeada situación social en el Chile de los años del nacimiento del MIR. Seguramente la mayor novedad de esta época la constituye el nacimiento del MIR con su alternativa de revolución social y el triunfo electoral de Salvador Allende con la Unidad Popular el año 1970.

Destacados activistas intelectuales, revolucionarios, artistas, artesanos, obreros, estudiantes, mujeres obreras y campesinas, pobladoras, estudiantes y jóvenes agrupados en variados pequeños partidos, tendencias y colectivos, atravesados por las influencias de las ideas marxistas, guevaristas, maoistas, trotskistas, anarquistas e independientes allendistas formamos el MIR. Proveníamos de los viejos y actuales partidos socialistas, comunistas, de la Vanguardia Revolucionaria Marxista, del PSP y de la corriente sindicalista que encabezaba Clotario Blet.

Frei condujo a Chile a una crisis sin retorno, el reformismo burgués se estrelló con las aspiraciones de los pobres, la clase obrera y el campesinado, el enfrentamiento revolución versus reformismo se puso a la orden del día, nacíamos un tanto retrasados, el reformismo burgués y el otro reformismo, el preconizado por los países del Este, enraizado en el PC y el PS en Chile a la cabeza de Salvador Allende ganan las elecciones, lo que agudiza la crisis de la sociedad chilena, agudiza el conflicto social y de clase, se abren los espacios, despiertan las conciencias y aspiraciones de las grandes ma-

sas, los pobres avanzan en un corto período lo que no había podido en varios largos períodos de lucha.

La alternativa del MIR, las corrias los cercos por parte de los campesinos y Nación Mapuche, reforma agraria y colectivización de la tierra y consejos campesinos a nivel comunal, provincial y regional. Reforma urbana, viviendas para los pobres, ocupación y tomas de terrenos abandonados y levantamiento de los campamentos de los allegados y sin casas, la promoción y defensa de las culturas milenarias, étnicas y de nuestros ancestros, desarrollo de la organización comunal, comunitaria del Poder Popular, la autodefensa y las milicias populares, la coordinación local, regional y nacional, la organización de base de los MPR, FTR, FER, MCR, la Junta de Pobladores Revolucionarios nacida del Congreso Nacional, el Frente de Mujeres Revolucionarias, el FTR de la salud, artistas, medios de comunicación Radio, TV,

Bancarios, Administración Pública, textiles, metalúrgicos, mineros, portuarios, nuestro internacionalismo y la JCR del Cono Sur, etc.

La promoción de los programas y plataformas de luchas locales, el Programa del Pueblo, la plataforma de lucha para los soldados, clases y suboficiales de las Fuerzas Armadas, la lucha por los derechos al pan a la tierra y al trabajo, el derecho a la vivienda, a la salud y a la educación gratuita. La plataforma de la cuadra, la calle y el campamento abordando las reivindicaciones diarias y del presente. Salud, educación, cultura, seguridad, familia, niños, mujer, ancianos, delincuencia, criminalidad, policía-represión, democracia, elecciones, promoción y remoción, defensa, bodas, separaciones de parejas, el aseo, la Justicia y los tribunales Populares, el lenguaje y los ejemplos constituyen temáticas profundamente analizadas y experimentadas por el MIR y sus miembros y ello retransmitido a todos los múltiples frentes nos tocó y nos toca bregar. No estamos hablando sólo del pasado, estamos hablando del presente en el 2000 hasta el 2005.

Al recordar aspectos puntuales de la lucha del MIR en su 35 aniversario, después de que han ocurrido todas las facetas presupuestadas en su Congreso de fundación el 15 de agosto de 1965 reformismo y revolución, revolución y contrarrevolución imponiéndose esta última a sangre y fuego con el golpe militar de 1973, con los 17 años de la dictadura militar del capitalismo salvaje, adquiriendo continuidad con los tres gobiernos de los retornados socialdemócratas-demócratacristianos ahora apellidados de la Concertación.

Tiempos de derrotas, de dispersión y angustia, deserción y traiciones, de pruebas y persistencia, y en esto el MIR es también un experimentado para salirle a todo los atajos de la contrarrevolución hemos escapado, construido y reconstruido, no existe un solo lugar donde no se luche y que no exista un hijo de la escuela mirista, los mejores fueron ejemplo y físicamente ya no están con nosotros, pero los que sobrevivimos levantamos los legados del MIR, de sus acuerdos en el Congreso de Fundación y de la tremenda contribución al MIR de uno de sus mejores Secretarios Generales, el camarada Miguel Enríquez.

El MIR no está rendido, ni olvidado, estamos vivos y coleando, no me pregunten dónde, estamos por todas partes, aunque les parezca paradójico estamos entre los jóvenes, los rebeldes, los decididos, los combatientes, como tiene que ser. El MIR no es para mojígatos, ni apunao, somos y seremos el instrumento para encauzar y apoyar todas las luchas y emancipación de los pobres, de los marginados, de la mujer que despierta y se rebela contra la triple opresión de que es objeto, estamos por el sur y por el norte, entre los sin casa y allegados, entre los portuarios y los de las caletas de pescadores, entre los campesinos y los Pueblos Indígenas y Nación Mapuche, estamos entre los intelectuales valientes y artistas, músicos, pintores, poetas, muralista, nos encontrarán entre los ecologistas, ambientalistas, en la comunidad de gays y lesbianas, entre los suboficiales, clases y soldados, por sobre todo nos encontrarán entre la juventud desempleada, que no se casa con el circo electoral, y que está en todas las manifestaciones y actividades populares.

Habrán mil formas de recordar los 35 años del MIR, que en mi opinión se merece ser recordado de acuerdo a los nuevos tiempos y a los andares de los nuevos protagonistas, de los nuevos escenarios de la lucha y de la revolución, así como su bandera y sus publicaciones son expuestas en el Encuentro Antiimperialista Internacional y que se realizó recientemente en Italia, sin temor y sin vacilaciones renacerá la bandera roja y negra del Mir por todo Chile, antes que entre el sol.

Un nuevo programa del Pueblo, una nueva plataforma de lucha, un nuevo programa, táctica y estrategia de la revolución ya alumbra los caminos de tantas luchas reivindicativas, sociales, económicas y políticas les están planteadas en este mismo instante a los pobres y marginados y en estos avatares estará el Mir de Miguel Enríquez, el Mir Unitario, el Mir de los rebeldes, el Mir de los que no claudican, no se rinden y continúan luchando. Nadie debe quedarse al margen, la familia mirista en sus diversas expresiones está llamada por la historia, aún en medio del desconcierto, a ser la fuerza reestructuradora y constructora de las células de la revolución. Nuestra unión pondrá a temblar a los diversionistas del mal menor, a los reformistas modernos y de antaño, pero por sobre todo a los capitalistas, los imperialistas, generales y oficiales pinochetistas pondrán el grito en el cielo, somos la única fuerza capaz de parar los designios del neoliberalismo y sus transnacionales, estamos hablando del 35 aniversario del Mir como si habláramos de las luchas salariales de los trabajadores y movilizaciones del Pueblo y Nación Mapuche, de los jóvenes desempleados y de las rebeldes sociedades civiles de Puerto Montt, Iquique, Arica, Valparaíso, Talcahuano, San Antonio, etc. No somos un fantasma, ni nos escondemos en el interior de las luchas del pueblo, somos el pueblo pobre, marginado y explotado, los años de represión y persecución nos enseñaron que el tranco del pueblo es el tranco de la revolución y que la emancipación de los pobres será obra de los pobres mismos.

Con todo el respeto que nos merecen variados destacamentos, colectivos y organizaciones de la izquierda revolucionaria, estas notas están dirigidas a la familia mirista, a nuestras hermanas y hermanos de tantas luchas, sin soberbias, sin sectarismos, sin orgullos, ni caudillismo, la humildad y honestidad por sobre todo, nadie es más que otros, todas las experiencias juntas constituyen la esperanza de la revolución, cada uno por su lado no sirven para nada.

A todos los que se reunieron el 14 o el 15 de agosto, en Chile o en el exterior, que tomen acuerdos y realicen propuestas, que envíen mensajes con motivo de esta fecha de aniversario de los miristas. Bienvenidos a la reconstrucción y construcción, estamos en el camino correcto y necesario, ahora mañana es tarde. Viva el 35 Aniversario del Mir con toda la fuerza de la historia. A reconstruir y construir el Mir de los Pobres y Marginados.

*Victor Toro Ramírez
Fundador del Mir Chileno
el 15 de agosto de 1965*



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME:

<http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin

de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005

